
         Noël 2023 

 

L’enfant de la crèche babille. 

Sur le bord du berceau, des voisins s’interrogent : à qui ressemble-t-il ? La Maman guette 

leur regard et attend quelques commentaires … La vie est là, nouvelle. Dans de rares 

moments de solitude, entre fatigue, allaitement et soins, la Maman s’interroge à peine : La 

vie est là, et cela suffit. 

L’enfant parle juste parce qu’il est là. Il dit le merveilleux de la vie. C’est ce merveilleux que 

Noël rejoint en chacun de nous. Tel est l’enfant de la crèche. Il parle juste parce qu’il est là. 

Et celui qui est là, est le fils de MARIE et le fils de Dieu. 

Dieu est toujours là. Nous l’interrogeons parfois trop vite, sans avoir de réponse. À Noël,  

il revient à nous comme un enfant car la Vie est sa parole, tout simplement. Chacune de nos 

vies est une parole de Dieu. Regarder l’autre comme un don de la vie, c’est déjà écouter 

Dieu. Regarder l’enfant de la crèche, c’est écouter Dieu en son cœur.  

L’enfant ne parle pas encore. Il babille. Il émet quelques sons : celui d’un sourire repu ou 

celui d’une faim pas encore assouvie, celui d’une succion discrète ou celui d’une gêne mal 

identifiée. La Maman, avant les autres, écoute ces prières, tente une réponse. Nous babillons 

ou nous balbutions tous, avec nos sourires, nos faims, nos désirs, nos gênes. Nous sommes 

encore des enfants, des enfants de Dieu, pleins de vie, pleins d’attentes. Écoutons-nous  

les uns les autres, et tentons une réponse. 

JÉSUS, dans la crèche, babille : Dieu le Fils a pris le chemin de l’enfant pour exprimer au Père 

des Cieux les joies et les peines de notre humanité. Dans ses babillements, il y a les grandes 

intentions de la paix entre nations comme nos petites intentions personnelles. Rejoignons-

le et balbutions avec lui notre prière. Je suis sûr que MARIE écoute nos babillages, prières 

empressées ou mal formulées. Comme toute Maman, parce qu’elle est notre Maman, elle 

les reçoit dans son cœur aimant et les présente au Père. Quoi de plus doux que d’être 

écoutés, aimés ! 

Bientôt 2024 succèdera à 2023, et nous nous interrogerons sur l’inflation à venir, sur la paix 

qui tarde, justement dans le pays de l’Enfant JÉSUS, comme nous nous interrogions sur le 

Covid et ses vaccins. Pour l’instant, la vie est là au milieu de tensions et d’inquiétudes, plus 

merveilleuse. 

Allons et demeurons au bord du berceau, avec MARIE : Dieu nous parle, et notre humanité 

parle à Dieu ! Ne manquons pas le rendez-vous avec la Parole, avec la Vie, avec l’Amour ! 

Joyeux et saint Noël ! 
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